



Procurando

Boletín Instructivo de la Procuraduría General de la Nación, República de Colombia • Números 112-113 • Agosto y septiembre de 2012



Olimpiadas 2012

PGN *Orden y Rectitud*

¡Competir es Compartir!



procurando

Boletín informativo de la
Procuraduría General
de la Nación
República de Colombia

Director General
Alejandro Ordóñez
Maldonado

**Procurador general
de la Nación**

Coordinación Editorial
Julián García Wren
Constanza Castro Jiménez
Oficina de Prensa - PGN

Diseño y diagramación
Diana C. Chacón E.

Fotografía
Carlos A. Peláez G.
José S. Díaz B.
Simón Hore G.

Alberto Castilla
Grupo de Bienestar
Social Integral
Fredy Guzmán - Cafam

Impresión
Ediciones Screen Ltda.

Envíe sus comentarios
y aportes a
prensa@procuraduria.gov.co
o a la Oficina de Prensa,
carrera 5ª nro 15-80 piso 21,
PBX 5878750 ext: 12121,
12195. Fax: 5878750
ext. 12195 o 12196

“Competir es compartir”



*Estas competencias
reunieron a la
gran familia de
la Procuraduría y
quedarán registradas
en el tiempo para
quienes hicimos parte
de ellas.*

Uno de los eventos emblemáticos en nuestra Entidad son las Olimpiadas Deportivas y Culturales, en las que participan los servidores de las diferentes sedes de la Procuraduría General de la Nación.

Como una muestra del sentido de pertenencia con la Entidad, desde distintos puntos del país viajaron más de 500 funcionarios para competir en franca lid bajo el lema “*competir es compartir*”.

Este fue un espacio para estrechar los lazos de fraternidad que nos caracterizan. Una vez más cumplimos uno de los compromisos de esta administración: fomentar el bienestar y el deporte de nuestro equipo humano, en un ambiente lúdico, para generar una mejor calidad en el ambiente laboral que se traduzca en el crecimiento personal y en la práctica de nuestra misión institucional.

Me siento muy complacido con la participación masiva de los deportistas de las 22 delegaciones inscritas que compitieron en 12 disciplinas y con el balance de triunfos alcanzados durante la jornada.

Quiero destacar el espíritu olímpico demostrado por los jugadores y aplaudir el talento artístico de las delegaciones que en la denominada “*noche cultural*” presentaron una muestra de las tradiciones folclóricas de nuestro país, danzas mitológicas, cantos poéticos de historias ancestrales, sentimientos e idiosincrasias.

Estas competencias reunieron a la gran familia de la Procuraduría y quedarán registradas en el tiempo para quienes hicimos parte de ellas. Como lo dijo el gran humanista que creó los juegos olímpicos modernos, Pierre de Coubertin, estas fueron “*unas olimpiadas en las que se reconoció la alegría del esfuerzo y la gran camaradería de sus participantes*”.

Finalmente, expreso a los organizadores de las VI Olimpiadas Deportivas y Culturales de la Procuraduría General de la Nación 2012, mi reconocimiento por el desarrollo de esta labor, que más allá de alcanzar récords deportivos, permitió la vivencia y el fortalecimiento de nuestros valores institucionales.

Alejandro Ordóñez Maldonado
Procurador General de la Nación

VI Olimpiadas deportivas y culturales de la Procuraduría General de la Nación 2012

Los asistentes a la noche cultural fueron sorprendidos por una calle de honor de estatuas humanas griegas.



Desfile inaugural y encendido de la llama olímpica.

Por Constanza Castro Jiménez
Profesional Oficina de Prensa

Con la participación de 22 delegaciones procedentes de distintas Procuradurías Regionales y Provinciales, se cumplieron las VI Olimpiadas Deportivas y Culturales de la Procuraduría General de la Nación en el municipio de Melgar (Tolima) del 29 de agosto al 1 de septiembre de 2012.

El Centro de Vacaciones Cafam albergó a los 550 funcionarios de la Entidad que asistieron a estas jornadas organizadas en el marco del Programa de Deportes que ejecuta la Secretaría General, a través del Grupo de Bienestar Social Integral.

La apertura de la ceremonia de inauguración estuvo a cargo de la señora Beatriz Hernández de Ordóñez, esposa del jefe del Ministerio Público, quien tomó el juramento de los deportistas una vez culminaron las notas del Himno Nacional que fueron inter-

pretadas por la banda marcial del municipio de Chía (Cundinamarca).

Para la realización de estas olimpiadas deportivas y culturales se hizo remem-branza de los primeros juegos olímpicos llevados a cabo en Atenas (Grecia), por ello en la decoración del lugar y en los trajes utilizados durante este certamen primó el estilo griego.

Rodrigo Merchán, servidor de la Regional Caquetá, fue elegido por su compromiso deportivo en anteriores versiones de las olimpiadas para encender la llama olímpica.

Merchán es considerado un deportista íntegro, con gran habilidad para desenvolverse en la disciplina del tejo, conocida tradicionalmente como “turmequé”, en la que este año participó una vez más demostrando en el juego su compañerismo y caballerosidad.



Al momento de entonar el Himno Nacional durante el evento de inauguración, se elevaron bengalas como símbolo de respeto a la Patria.

➤ La señora Beatriz Hernández de Ordóñez, esposa del procurador, dirige el juramento del deportista que dio apertura oficial a las VI Olimpiadas Deportivas y Culturales de la Procuraduría General de la Nación 2012.



➤ Con túnicas griegas, Rodrigo Merchán, servidor de la Regional Caquetá, lleva en sus manos la antorcha para encender el pebetero olímpico.

➤ La delegación del Tolima saluda a la mesa principal conformada por la doctora María Juliana Albán, secretaria general; la señora Beatriz Hernández de Ordóñez, esposa del procurador general; su hija, la señorita Ángela María Ordóñez y el doctor Carlos William Rodríguez, jefe de la División de Gestión Humana.



➤ El escenario de la noche cultural que simuló columnas griegas acogió a los 550 funcionarios de la Procuraduría que participaron en estas justas.

Estas justas se desarrollaron en un ambiente de camaradería, sana convivencia, respeto y juego limpio. Las 12 disciplinas deportivas dispuestas para competir fueron: fútbol, microfútbol, tenis de mesa, tenis de campo, voleibol, baloncesto femenino, natación, atletismo, billar, bolos, tejo y ajedrez.

Durante los tres días de competencia los escenarios deportivos de Cafam estuvieron dispuestos para la realización de las diferentes pruebas; el mantenimiento de los más de 30 espacios fue impecable y las canchas, mesas y tableros estuvieron siempre listos para iniciar la competencia de los deportistas de la Entidad.

Para amenizar estos juegos, integrar a las delegaciones y dar a conocer la diversidad cultural que tiene nuestro país, se presentaron muestras artísticas conformadas por los mismos deportistas, quienes al igual que en la disciplina que escogieron para competir, dieron todo de sí en el escenario dispuesto para su debut.

Los participantes que ocuparon los tres primeros lugares en las diferentes competencias deportivas fueron galardonados en el evento de clausura con medallas y trofeos, ante la presencia de las barras que, a una sola voz, apoyaban a su delegación.

Esta competencia deportiva institucional estuvo fundamentada en los valores de la Entidad y se constituyó, además, en un espacio para *'competir y compartir'*, tal y como lo definió el lema de estos juegos en los que se pudo apreciar la sana diversión, la integración y la fraternidad de los servidores deportistas congregados.

En el contexto de las olimpiadas de la Procuraduría podría decirse que se cumplió con la consigna establecida por la Carta Olímpica que define el olimpismo como *"una filosofía de vida que exalta y combina en su conjunto armónico las cualidades del cuerpo, la voluntad y el espíritu"*. P



Mensaje del procurador a los deportistas

El jefe del Ministerio Público, Alejandro Ordóñez Maldonado, expresó un cálido saludo a los participantes en las VI Olimpiadas Deportivas y Culturales de la Procuraduría General de la Nación durante la noche de clausura. A continuación algunos apartes:



▶ Azul y blanco fueron los colores que engalanaron la noche del 31 de agosto, que concluyó con una cena en honor a los medallistas de las 12 disciplinas.



▶ El procurador recorrió una a una las mesas para saludar calurosamente a sus servidores durante la ceremonia de clausura de las olimpiadas.



▶ Con un emotivo discurso el procurador general de la Nación, Alejandro Ordóñez Maldonado, reconoció el esfuerzo de los competidores y resaltó la integración como un principio ejemplarizante para la sociedad.

“Familia de la Procuraduría: este es tal vez el escenario más majestuoso ante el cual me he dirigido; no solamente por lo armónica, por lo preciosa y engalanada que está la noche de hoy sino por lo simbólico, por lo significativo y por lo que representa para nuestra familia de la Procuraduría.

Es indudable que en estos juegos olímpicos se expresa una gran integración. Muchos de ustedes se han esforzado estos tres días para competir, pero si se quiere, este es un pretexto para integrarnos más, para tener un gran sentido de pertenencia, para ser un ejemplo para todos, no solamente en la Procuraduría, sino frente a toda la sociedad.

Ello nos debe emocionar y nos debe satisfacer, pero también nos debe comprometer para ser el ejemplo de la sociedad y de las instituciones. Ustedes bien saben que nosotros como Institución

articulamos al Estado, pero también somos la sociedad, y precisamente si de algo requiere hoy la sociedad, es de integración y esta es una gran muestra de ello.

Mis felicitaciones y mis deseos muy sinceros para que este esfuerzo que ustedes han hecho sea el ejemplo para nuestra institucionalidad y nuestra sociedad.

Ustedes han venido a recibir unos reconocimientos producto de su esfuerzo y de su compromiso, pues son valores que debe tener la Procuraduría, que debemos tener como individuos y que debe tener la sociedad. Debemos reflejar en la Procuraduría lo que es nuestra querida patria.

Nuevamente felicitaciones a los funcionarios que se esforzaron, compitieron y triunfaron. Igualmente a los organizadores, porque es indudable que cuidaron hasta el menor detalle en el desarrollo de este encuentro. P

¡Un aplauso a la familia de la Procuraduría!”

Disciplinas



Con un apretón de manos Feisarr Castro Zamora del Meta (izq.) y José González del Huila (der.) iniciaron esta partida eliminatoria de ajedrez.



Ismael Chamorro, de la Oficina de Investigaciones Especiales de Bogotá, fue el campeón de la prueba de los 1500 metros de atletismo.



Los billaristas José Antonio Ricarte de Antioquia y Miguel Barragán (camiseta roja) del Tolima dieron apertura al torneo de billar en tres bandas.



44 servidores participaron en la competencia de bolos. En la foto Sandra Lugo (Meta) hace su lanzamiento durante la fase clasificatoria.



Las selecciones de fútbol de los departamentos de Huila y Bogotá se disputaron la clasificación a la semifinal. El ganador fue el equipo de Bogotá.



Las delegaciones de Córdoba y Meta en el primer encuentro de microfútbol de este certamen.



Las selecciones femeninas “Colombia” y “Antioquia” se disputaron el paso a la final, resultando ganadora de este encuentro la primera.



La representación de Bogotá en calentamiento, previo a su encuentro contra el equipo antioqueño.



Encuentro disputado entre la delegaciones de Bogotá y Antioquia.



Julio Duarte (Bogotá), campeón del torneo de tenis de campo.



Prueba de natación de 50 metros libres en su fase eliminatoria.



Con gran entusiasmo las servidoras de varios departamentos participaron masivamente en el torneo de minitejo.

Encuentro artístico

Haciendo gala de su nombre “Olimpiadas Deportivas y Culturales”, las distintas delegaciones, además de competir, prepararon un amplio repertorio representativo de su región para socializar entre sus compañeros sus costumbres, creencias, tradiciones, bailes, mitos y cantos.

El carnaval de Barranquilla, los mitos del Tolima, la salsa del Valle, la danza del yagé del Putumayo y el Sanjuanero del Huila, entre muchos otros, estuvieron presentes en esta muestra artística que contagió a todos de la alegría que caracteriza a la gente de nuestro país.



◀ Josefa Rodríguez Martínez y Gian Carlos Fontalvo Ospino bailaron “son de negro”, danza representativa de Santa Lucía (Atlántico).



▶ Los integrantes del grupo de danza “Antioquia es Colombia” bailaron la canción “vueltas antioqueñas” y simulaban un desfile de silleteros.



▶ El jurado calificador que tuvo a cargo la decisión final sobre los mejores actos de la “noche cultural”, eligió como ganadores a las delegaciones de Santander, Antioquia y Bogotá.



◀ Bogotá se hizo presente con el grupo de danzas de la sede central quienes deleitaron a los asistentes con la obra musical “cabaret”.

▶ La delegación del Caquetá bailó la “Danza del Caucho” que representa el trabajo y la cultura del municipio del Doncello.



▶ María Esperanza Bermeo del Tolima personificó a la “madre monte” en la representación de mitos y leyendas típicos de ese departamento.



▶ La danza del yagé que consiste en un ritual indígena en el que se muestra este brevaje como un recurso de medicina preventiva, estuvo a cargo de los putumayenses.





- ◀ Ocho parejas de la delegación del Valle contagiaron al público con un popurrí de ritmos de salsa y son.
- ▶ Héctor Parra Martínez de la Procuraduría Provincial de Santander interpretó la canción: "Ahora ya sé", de Roberto Carlos.



▶ La delegación del Tolima sorprendió a los asistentes con la representación de los mitos y leyendas propios de esta zona del país.



▶ Durante las olimpiadas los personajes romanos acompañaron las actividades deportivas y culturales.



▶ Los funcionarios de la Procuraduría Regional de Santander bailaron un torbellino.

▶ El grupo musical "Los cachaqueños" integrado por cachacos y costeños le imprimió el toque vallenato a la noche cultural.



El duelo deportivo del procurador

Por Simón Hore González
Profesional
Oficina de Prensa

Las sextas olimpiadas deportivas y culturales de la Procuraduría General de la Nación fueron un éxito; el lema “*competir es compartir*” se transformó en una consigna práctica, directa y congregadora, evocada por el Procurador General de la Nación, Alejandro Ordóñez Maldonado, du-

saltos para relajar el cuerpo y algo de calistenia para el cuello, se produjo un silencio en el salón, causando esa sensación previa a un encuentro deportivo donde el tiempo parece detenerse por un instante. Enseguida se escuchó la voz del



Con un cálido abrazo entre los contendores Alejandro Ordóñez Maldonado y Gustavo Adolfo Garcés culminó este encuentro deportivo.

rante su emocionante justa de tenis de mesa contra el campeón de esta disciplina, Gustavo Adolfo Garcés, asesor de la Delegada para la Prevención en Materia de Derechos Humanos y Asuntos Étnicos.

Después de un breve calentamiento, dos rebotes de la bolita contra la mesa, un par de

doctor Ordóñez: “¿*comenzamos?*”, pregunta a la que asintió su contendor.

Un saque rápido del campeón dio inicio al partido, la agilidad del procurador para responder sorprendió a los asistentes, quienes seguían detalladamente cada jugada naranja mientras comentaban

la noticia que destacaba cómo, después de seis horas de debate, la Sala Plena de la Corte Suprema de Justicia ternó con 17 votos, de 17 posibles, a Alejandro Ordóñez Maldonado para ocupar nuevamente el cargo de procurador general de la Nación en el periodo 2013-2017.

El juego estuvo reñido, la técnica de efectos implementada por el doctor Garcés situaba la pelotita en puntos de la superficie donde responder era un reto titánico para el doctor Ordóñez. Acostumbrado a lidiar batallas complejas, tanto en su despacho como en la mesa de tenis, respondió con calma, entereza y concentración, recordándole al público, en una especie de símil jurídico-deportivo, su forma de enfrentar situaciones difíciles.

Después de dos emocionantes partidas, pactadas a 11

puntos cada una, el ganador fue el doctor Garcés, quien destacó la precisión del jefe del Ministerio Público y confesó que en algunos momentos se sintió arrinconado. La caballerosidad y el aplomo del procurador para aceptar su derrota en el juego, podría compararse con su prudencia y serenidad al enterarse de que fue ternado para ser reelegido en su cargo.

Un apretón de manos y un intercambio de conocimiento sobre el tenis de mesa, sirvieron como cierre del encuentro.

Un ejemplo más de responsabilidad institucional del procurador general de la Nación en todos los escenarios que lo comprometen con el Órgano de Control. **P**

El valor de las olimpiadas de la PGN



Nubia Rubio Suárez

Técnico Investigador de Antioquia

Las olimpiadas tienen un gran significado para los servidores de nuestra Institución. Desde el mismo momento en que decidimos participar surgen varias inquietudes: qué deporte practicar, cuál será la preparación física, cómo se organizará nuestra

delegación y qué representación cultural llevaremos. Al mismo tiempo, nos proyectamos para dejar el nombre de la Entidad y del departamento en alto.

Nos inquieta el compromiso que asumimos de observar buen comportamiento en esta contienda deportiva en la que reina la alegría de encontrarnos con nuestros compa-

ñeros y amigos, quienes para integrar cada una de las delegaciones del nivel territorial, han aportado el esfuerzo personal para sufragar los costos, entre otros, los desplazamientos, entrenadores y vestuarios para las presentaciones culturales, pues a pesar de los esfuerzos los recursos son limitados.

En Antioquia nos preparamos para compartir y compe-

tir en cada disciplina con nuestros amigos y rivales. Nuestros objetivos son: incrementar el número de servidores inscritos para participar en las olimpiadas y apuntar a una mayor actividad física que promueva el desarrollo de los ideales y valores del deporte, dejando de lado las malas costumbres y el licor. Queremos más servidores haciendo vida deportiva pues esto se traduce en menos gastos generados por el ausentismo laboral, mayor productividad y mejor calidad de vida.

En años anteriores participé en varias disciplinas, competí con el equipo de voleibol y natación, y este año probé mis capacidades para los 1500 metros en atletismo y también en minitejo.

Las olimpiadas de la Procuraduría son ese espacio que nos hemos ganado con nuestra dedicación y entrega. La alegría de hacerle barra al rival, animarlo y llegar a la meta, no se puede medir. **P**



◀ El equipo de voleibol de la Regional Antioquia se prepara para competir con gran entusiasmo.



¡Salvador!

Aunque Salvador no ganó la competencia de tejo, demostró que querer es poder y que el espíritu deportivo que lo embarga lo hace pensar que las discapacidades están en la mente y que los obstáculos se ven pequeños cuando el corazón se alimenta con grandes y sanos pensamientos.



Por José Díaz Barraza

Profesional

Oficina de Prensa

Un guerrero de corazón, con mente positiva y voluntad inquebrantable: ese es Salvador Marín Guarín, un ejemplo de superación personal que nos enseña cómo vivir al máximo.

Este funcionario querido por todos sus compañeros de la Regional Antioquia, decidió participar este año en las VI Olimpiadas Deportivas y Culturales de la Procuraduría General de la Nación en la modalidad de tejo, una decisión que tomó por sorpresa a todos y que puso a pensar a más de uno ¿será que puede participar?, ¿afectará su salud?, ¿tendrá complicaciones en sus lanzamientos?. Pues bien, Salvador lanzó el tejo como los grandes, lo introdujo en el bocín y reventó la mecha ante la admiración de muchos. Pero esto no le fue suficiente para ganar; como él mismo lo manifiesta “jugué con grandes rivales”.

Después de ganarse la venia de todos con su magnífica participación, Salvador disfrutó observando los partidos de las di-

ferentes disciplinas; se le veía por los escenarios deportivos con una sonrisa de esas que reflejan la felicidad que se siente por dentro cuando se realiza bien la labor.

A pesar de llevar 14 años en la Entidad, hasta este 2012 Salvador se animó a participar en las justas de la Procuraduría, pues se sentía preparado físicamente para la competencia y aprovechó su motivación diaria: el deporte, ese que lo mantiene fuerte y enérgico.

A pesar de que vive solo, tiene una familia integrada por cinco hermanos que lo apoyan incondicionalmente; la presencia de ellos ha sido importante en sus logros de vida, uno de estos y el más reciente, fue cuando se graduó de secundaria el 20 de noviembre del 2011 en la Escuela Departamental de Antioquia, hecho que logró con sacrificio y que hoy cuenta con orgullo y gran satisfacción.

Aunque Salvador no ganó la competencia de tejo, demostró que querer es poder y que el espíritu deportivo que lo embarga lo hace pensar que las discapacidades están en la mente y que los obstáculos se ven pequeños cuando el corazón se alimenta con grandes y sanos pensamientos. **P**

El deporte: un punto de encuentro para la amistad y la salud



Por **Carlos Alberto Peláez**
Profesional Oficina de Prensa

Las VI Olimpiadas Deportivas de la Procuraduría General de la Nación “*Competir es Compartir*” se constituyeron en una nueva oportunidad para estrechar lazos de amistad entre los servidores de la Entidad, en el momento para conversar en un espacio diferente o encontrarse cara a cara con personas que, por motivos laborales, conocemos solo a través de llamadas telefónicas y con quienes vamos forjando una relación de amistad y colaboración que contribuye al desempeño de nuestras labores.

Una vez los equipos en la cancha, la afectuosa rivalidad y el deseo de dejar bien representada a nuestra oficina y por supuesto a nuestra región, se combinan con la coordinación necesaria para poder anotar un gol, meter una canasta o marcar un punto; este compartir en la cancha refuerza las relaciones interpersonales para brindar, en el día a día, el mejor servicio a los ciudadanos que acuden con

diferentes solicitudes al Ente de Control.

Tengamos en cuenta que en estos tiempos cibernéticos, el ejercicio moderado se ha convertido en un factor sumamente importante para la vida de las personas no solo porque ayuda a mantenerse en forma,

y de intervención, que constituyen la esencia del Ministerio Público, todo esto sin olvidar que una buena salud reduce el ausentismo laboral, al disminuir la incidencia de enfermedades.

Tal vez el proyecto visualizado en 1896 por el Barón Pierre de Coubertin, al inaugurar los



Los encuentros deportivos reforzaron los lazos de amistad entre los servidores de las distintas delegaciones.

sino que también porque el cuerpo se acondiciona, permitiendo una mejor respuesta física y emocional.

Las amplias jornadas de entrenamiento preparan el cuerpo de funcionarios y funcionarias para soportar largas jornadas dedicadas a estudiar los procesos preventivos, disciplinarios

juegos olímpicos modernos como una oportunidad para estrechar los lazos de los cinco continentes, representados en los anillos olímpicos, contempló cómo el beneficio del deporte se irradiaría a todas las esferas de la vida humana.

En la Procuraduría General de la Nación, de acuerdo con

la Resolución 207 del 4 de abril de 2008 y el Manual Deportivo de la Entidad, surge el programa de Acondicionamiento Físico del cual es responsable el profesor Fernando Castañeda Vargas, dirigido a todos los funcionarios y a sus grupos familiares, pues el cuerpo humano no solo necesita una buena alimentación, sino también un programa de ejercicio constante, regulado y medido para lograr óptimos resultados.

Recordemos que la actividad física puede realizarse sin importar la edad, además es una necesidad básica para el cuerpo, pues es pertinente una constante preparación para incidir de manera positiva en la expectativa de vida, y por supuesto, en una senectud menos rigurosa.

Si lo desea puede unirse a los 1180 funcionarios de las diferentes regiones, quienes semanalmente participan en el programa de acondicionamiento físico orientado por la Secretaría General a través del Gru-

po de Bienestar Social Integral, para disfrutar de los beneficios del deporte, y por qué no, ser uno de los próximos medallistas en las VII olimpiadas, aplaudir los resultados deportivos y hacer honor al lema olímpico *Citius, Altius, Fortius* que significa: más rápido, más alto, más fuerte. **P**

Tabla de resultados



Consulte el tablero general de medallería en intranet.procuraduria.gov.co

Billar

Tres bandas masculino

1	Antonio Calambas		Cauca
2	Freddy Quintero		Valle
3	Ángel Gómez		Bogotá

Atletismo



Femenino 100 m

1	Paola Polanía		Cauca
2	Nancy Sánchez		Boyacá
3	Carolina Armario		Cauca

Masculino 100 m

1	James Vallejo		Valle
2	Policarpo Salazar		Cundinamarca
3	Sebastián Arroyave		Risaralda

Femenino 1500 m

1	Marisel Sáenz		Valle
2	Lizbet Palta		Valle
3	Nubia Rubio		Antioquia

Masculino 1500 m

1	Ismael Chamorro		Bogotá
2	Luis Arnoldo Vargas		Antioquia
3	Andrés Cabrales		Antioquia

Tenis de campo



Femenino

1	Rosa Urrutia Bravo		Cauca
---	--------------------	--	-------

Masculino

1	Julio Duarte Acosta		Bogotá
2	Carlos Andrés Toro		Risaralda
3	Cristian Cuevas		Boyacá

Tenis de mesa



Femenino

1	Gladys Sierra		Boyacá
2	Rosa Tapia Cely		Boyacá
3	Sonia Manosalva		Sucre

Masculino

1	Gustavo Garcés		Bogotá
2	Óscar Santana		Bogotá
3	Juan Moreno		Bogotá

Natación



Femenino 25 m libres

1	Leny Osorio		Antioquia
2	Ángela González		Antioquia
3	Diana Severo		Meta

Masculino 25 m libres

1	José Galvis		Cauca
2	Abel Jaramillo		Antioquia
3	Édgar Valencia		Valle

Ajedrez



Femenino

1	Ángela González		Antioquia
2	Erika Upegui		Valle
3	Silvia León		Valle

Masculino

1	Carlos Rodríguez		Bogotá
2	Aristocles Cárcamo		Córdoba
3	José Adolfo González		Huila

Tejo



1 Néstor Poveda  Bogotá
 2 Rafael Guarín  Santander
 3 Leonardo Zapata  Caquetá

Minitejo



1 Lucila Álvarez  Boyacá
 2 Cecilia González  Boyacá
 3 Luz Dary Lozano  Meta

Bolos



Femenino

1 Esmeralda España  Bogotá
 2 Marleny Giraldo  Caldas
 3 Tania Orozco  Boyacá

  Mejor línea femenina
 Esmeralda España - Bogotá

Masculino

1 Diego Márquez  Bogotá
 2 Jairo Delgado Lozano  Caquetá
 3 Mauricio Silva  Bogotá

  Mejor línea masculina
 Diego Márquez - Bogotá

Voleibol mixto



1 Bogotá 
 2 Cundinamarca 
 3 Nariño 

  Mejor jugador
 Freddy Cortés - Bogotá

Baloncesto



1 Bogotá 
 2 Equipo Colombia 
 3 Antioquia 

  Mayor encestandor
 Mery Lozano - Equipo Colombia

Fútbol



1 Antioquia 
 2 Tolima 
 3 Bogotá 

  Goleador
 Santiago Ortiz - Bogotá

  Valla menos vencida
 Tolima

Fútbol sala



1 Bogotá 
 2 Córdoba 
 3 Antioquia 

  Goleador
 José Sánchez - Antioquia

  Valla menos vencida
 Bogotá



Un verano en Melgar

Por **Gustavo Adolfo Garcés**
Asesor
Procuraduría Delegada
para la Prevención
en Materia de Derechos
Humanos y Asuntos Étnicos

El verano continúa. El mismo de finales de agosto en Melgar. Allí, 550 servidores de la Procuraduría nos reunimos durante un evento deportivo y cultural que se convirtió en un encuentro de vida, pues nos recordó que somos más que las grandes o pequeñas zozobras cotidianas, y que sin muchos esfuerzos podremos descubrir la alegría a nuestro lado, al doblar una esquina y tomarnos un café con los amigos o una copa de vino con la mujer que amamos, al sentir en los ojos, la piel, la boca y los oídos el sabor, los colores y las voces de la naturaleza.

En Melgar hallamos la vida extraviada. Los días fueron una permanente y tumultuosa alegría. Los compañeros de oficina se convirtieron en amigos; la risa se tornó patrimonio común; y nos sorprendimos todos reconociendo en los otros a hombres y mujeres dispuestos a la camaradería y la solidaridad, lejos de esa imagen acartonada que a veces nos agobia.

Las competencias deportivas estuvieron ajenas a las tensiones y fueron disculpa para el humor y la inteligencia. Las conversaciones deliciosas hicieron pasar con rapidez las horas. Festejamos con enorme gozo la vida.

Caminar entre árboles de verdes esplendorosos, sabiéndonos observados por los pavos reales, los flamencos y los tucanes, y observándolos a ellos, nos llenó de una paz inmensa.

El lago, de muchos azules, los cantos de cientos de pájaros, el viento: todo nos dibujó como seres lúdicos. ¿Cómo podemos olvidar que somos esencialmente eso: homo ludens (hombre que juega)?

La Procuraduría nos dio la posibilidad de recordarlo, y estamos profundamente agradecidos por ello. Valió la pena ese esfuerzo de los organizadores, la unión de voluntades que nos permitió encontrarnos en nosotros y en los otros. P

